

平成25年11月29日

広島市立舟入小学校

学校だより



たんぽぽ

12月号その1

平成25年度

NO. 15

校長室より

花本 和彦

11月18日（月）～19日（火）に奈良・大阪方面に修学旅行に行ってきました。バスの中でレクリエーションを楽しみ、奈良には定刻に到着し、法隆寺の入口にある土産物屋で昼食のカレーライスを食べました。

法隆寺の見学に出発する前に、少し霧雨が降りましたが傘をさすことではなく、法隆寺の五重の塔・金堂の釈迦三尊像・玉虫の厨子・「柿食えば 鐘が鳴るなり 法隆寺」の俳句を詠んだ正岡子規の石碑などを見学しました。

次にバスで移動し東大寺に着くと、南大門の金剛力士像を見上げながら、子どもたちは迫力に驚いていました。いよいよ大仏殿の正面に立つとその大きさに驚き、本物の大仏とご対面し思わず歓声をあげ、ガイドさんの説明を聞き、大きさや当時の人の知恵や工夫に驚いていました。大仏の鼻の穴と同じ大きさの柱の穴くぐりは、いつも大渋滞なのですが、ラッキーなことに全く並んでおらず、ほとんどの児童が穴くぐりにチャレンジしました。参道の土産物屋で20分の買い物タイムをとり、子どもたちは残金と相談しながらも、家族へのおみやげを選んでいました。

東大寺を出発するときはすっかり暗くなり、バスの中からライトアップされた平城京跡の朱雀門を見て、宿に入りました。入館式を済ませ、いよいよ食事です。班に一つたこ焼きセットが用意され、たこ焼き作りに挑戦しました。火加減が難しく、少し焦げてしまった班もありましたが、みんな笑顔で食事を楽しみました。

明け方、かなり強い雨が降り心配しましたが、朝にはすっかり上がり、青空になっていました。USJに着くと、子どもたちは友だちとアトラクション・食事・買い物を楽しみました。私が舟入小学校に着任した時に、2年生だった子どもたちでしたが、男女が仲が良く、成長した姿や場面をたくさん見ることができた修学旅行でした。全員参加でき、全員元気に戻ってこれたことも嬉しいです。きっと自宅に帰って、たくさんのおみやげ話をしてくれたことでしょう。

全国学力学習状況調査結果について

4月24日に実施された全国学力・学習状況調査の結果が出ましたので、お知らせいたします。本校の結果及び全国平均・広島県平均は次の通りです。右の表は今年の6年生が昨年5年生の時に受けた「基礎・基本定着状況調査」のデータです。

平成25年度全国学力学習状況調査の結果

	国語A (知識)	国語B (応用)	算数A (知識)	算数B (応用)
全国	62.7	49.4	77.2	58.4
広島県	65.8	52.7	79.2	61.3
広島市	63.8	51.7	77.9	59.7
舟入小	63.3 ○	53.5 ○	77.2	58.3

平成24年度基礎・基本定着状況調査

	国語	算数
△△△	△△△	△△△
広島県	75.8	75.0
広島市	74.1	72.9
舟入小	68.0	72.7

5年生の時の基礎・基本の調査で、市の平均を大きく下回っていた国語については、知識A問題では、市平均に後0.5ポイントまで追いつき、活用B問題では全国及び市や県の平均を2ポイント近く上回りました。算数については昨年通り市平均を少しだけ下回り、全国平均と同じくらいでした。今後小学校のまとめをするべく、力を伸ばして中学校へ送り出すよう努力して参ります。

（次回の学校便りで、本年度の5年生の基礎・基本の調査結果についてお知らせします）

【お願い】

例年、年度初めにお願いしていた『手をつなぐ育成会』の会員募集のお願いが、今年は遅れて先日依頼がありました。趣旨をご理解・ご賛同いただき募金いただける方は、12月2日に児童に配布しますので5日（木）までに担任まで児童を通じてご提出ください。

《12月の行事》

日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	日		16	月	清掃週間② 図書貸し出し(低)
2	月	もぐもぐ週間(～6日)			振替日 長縄大会(予)
3	火	全校朝会(体育) クリスマスお話会(昼休憩 図書室)	17	火	図書貸し出し(中) ふれあい相談日
4	水	1年地域交流学習(昔の遊び 2・3校時)	18	水	清掃週間③ 図書貸し出し(高)
5	木	委員会活動 振替日	19	木	清掃週間④ クラブ活動(3年 クラブ見学)
6	金	地域ボランティア清掃(6年 1・2校時)	20	金	全校朝会 給食終了 アルミ缶回収 子ども安全の日・一斉下校
7	土		21	土	
8	日		22	日	
9	月	図書返却週間(～13日) 江波中学校区小中特別支援学級交流会	23	月	天皇誕生日
10	火	避難訓練(地震・津波)	24	火	冬季休業開始(～1/6) 教育相談(希望者)
11	水	清掃週間① 長縄大会(3校時) 6年こころの劇場(午後) スクールカウンセラー来校	25	水	
12	木	教科外研究会(13:30下校・6-2は14:50)	26	木	
13	金		27	金	
14	土		28	土	
15	日		29	日	
			30	月	
			31	火	

4年地域交流学習～米炊き体験

11月18日(月)に10名の地域の方をお迎えして、薪でご飯を炊く方法を教えていただきました。どのかまどもおいしく炊けていました。炊飯器で炊いたご飯の味とは違うようで、「とてもおいしい!」と子どもたちは驚いていました。来年の野外活動ではこの体験を生かして、きっとおいしいご飯を炊くことができるでしょう。ご参加いただいた地域の皆様、ありがとうございました。



中区子ども会文化祭

11月23日(土)に広島市青少年センターにおいて、中区子ども会文化祭が行われました。舟入学区子ども会は、先日の公民館まつりで披露したフラッグダンスを行いました。会場の手拍子を受けて、緊張しながらもすばらしいダンスを披露しました。結果発表では「グッド・パフォーマンス賞」をいただきました。今までご指導くださった皆様、文化部の皆様、保護者の皆様、ありがとうございました。



創立記念式

11月25日(月)にPTA会長、役員の皆様を来賓にお迎えし、第78回の創立記念式を行いました。開式の後、校長が舟入小学校の歴史について話をしました。舟入小学校の歴史の中で、一番子どもの数が多かったときには160人の児童が在籍していたことや校名が3度変わっていること、開校当時は北門が正門だったことも伝えました。続いて児童代表の言葉、PTA会長のお話の後、本年度はグレーチングマットとドッジボールをPTAより記念品として寄贈していただきました。ありがとうございました。

